

EDITORIAL

Vacunación y La Tirana

En los últimos días de preparativos para la fiesta de La Tirana 2025 están integrantes de la iglesia, de bailes religiosos e incluso las autoridades locales con el objetivo de que todo se ejecute sin contratiempos.

La fiesta religiosa reúne a miles de personas en el pueblo en pleno invierno, donde el contexto es una alta circulación de virus respiratorios. Esto se junta con las grandes aglomeraciones de personas que pueden ser el cóctel perfecto para desatar los contagios.

En este sentido, como siempre, el llamado es a vacunarse, principalmente contra la influenza y contra el coronavirus para quienes tienen contemplado asistir, pero sobre todo para aquellos que son parte de la población priorizada por el Ministerio de Salud.

Actualmente, según cifras del Minsal, el porcentaje de avance de la vacunación contra la Influenza

es de 76% en la región de tarapacá, lo que ojalá vaya subiendo en los próximos días con el fin de darle tiempo a la vacuna para que proteja en la segunda semana de julio.



El porcentaje de avance de la vacunación contra la Influenza es de 76% en la región de Tarapacá, lo que ojalá vaya subiendo”.

Uno de los grupos más importantes son los niños, quienes además tienen más facilidad para contagiarse este tipo de virus, tanto por su altura, como por que suelen tocar todo tipo de superficies debido a su natural curiosidad.

En este sentido es clave

el trabajo que hacen los equipos de salud primaria, quien han estado trabajando fuertemente en las distintas comunas para que las personas se inoculen.

Otro grupo importante son los adultos mayores, quienes suelen asistir con gran fervor a La Tirana, muchas veces enfermos, lo que sin dudas es un riesgo que no debieran tomar, pero que amparados por su fe igualmente realizan.

De todos modos, el Servicio de Salud de Iquique refuerza el dispositivo de atención en el pueblo durante los días de fiesta, lo que permite que las personas puedan consultar a un médico en caso de sentir síntomas que pudiesen agravarse: de todos modos la prevención es clave y por ello el llamado principal es a las familias a que tengan acciones de autocuidado con todos sus integrantes, más aún con niños y adultos mayores. El llamado es a tener una fiesta tranquila y sin tener que lamentar tragedias.